



**Nombre del alumno: Eitan Gustavo  
Aguirre Guzman**

**Nombre del profesor: Sergio Jiménez  
Ruiz**

**Nombre del trabajo: Control de  
lectura**

**Materia: Antropología**

**Grado: A**

## Origen y evolución del ser humano"

La especie humana ha evolucionado de otras especies que no eran humanas. Para poder entender nuestra naturaleza, debemos conocer sus orígenes y su historia biológica. Esta historia ha sido reconstruida con la ayuda de muchas disciplinas científicas: la paleontología, la biogeografía, el estudio comparativo de los organismos vivos, la antropología y en épocas recientes, la biología molecular. Los seres humanos, las ballenas, las jirafas, los perros, los murciélagos y los monos, entre otros, integramos una clase de mamíferos, en donde tiene ciertas características distintivas son el tener pelo y alimentar a las crías con leche materna a través de órganos especializados llamados mamas o glándulas mamarias. Dentro de esta clasificación, los seres humanos formamos parte de grupos de los primates, que incluye algunas especies, como los gorilas, los orangutanes y los chimpancés. Compartimos con ellos varias características que no tienen otros mamíferos, como uñas planas en los dedos en lugar de garras, manos, el dedo pulgar oponible a los demás y, en el caso de los machos, un pene que cuelga libre, en lugar de estar adhiriendo al abdomen. Sin embargo, y a pesar de grandes semejanzas, los seres humanos tenemos características biológicas distintivas como el cerebro más grande y la postura erecta que nos permite caminar en dos extremidades; además, la cara plana debido a la reducción de los maxilares, el dedo pulgar oponible más largo (lo que permite mayores habilidades de manipulaciones como la escritura, el manejo de herramientas, etc), reducción del vello y cambios en las glándulas de la piel, ovulación críptica (que pasa desapercibida), desarrollo lento, inteligencia (pensamiento abstracto, categorización y razonamiento) y habilidad para hablar más desarrolladas, así como el uso, control y modificación del entorno. Somos los únicos vertebrados que caminan en dos extremidades, erectos, aunque existen otras especies como las aves que tienen dos patas pero no una postura erecta,

23/09/2020

debido a que su columna vertebral es horizontal y no vertical, es decir, su cuerpo está inclinado hacia adelante. El tamaño del cerebro es generalmente proporcional al tamaño de un cuerpo, con lo cual la especie humana tiene el cerebro más grande y complejo en relación a su masa corporal. Los evolucionistas han discutido mucho si la marcha bípeda (en dos extremidades) permitió el tener un cerebro más grande o si fue a la inversa, con los siguientes hallazgos fósiles y el desarrollo de nuevas técnicas moleculares esta discusión se ha resuelto. De hecho ahora se sabe que la marcha bípeda es la adaptación que define a los homínidos, ya que andar en dos patas implicó un cambio en la reorganización de la cadera, piernas, pies y columna vertebral, y provocó el cambio de cientos de músculos y diferencias en el comportamiento. También se sabe que el aumento continuo en la capacidad craneana en el linaje de los homínidos no fue, necesariamente, un efecto directo del cambio en la posición bípeda, pero sí una característica adaptativa, es decir fue seleccionada debido a que le confería a sus portadores mayor control sobre el medio. Estudiar estas similitudes y diferencias ha permitido a los científicos contar con una explicación de nuestra evolución. Esta reconstrucción histórica se ha basado principalmente en los fósiles encontrados en África, Asia y Europa, complementados con los recientes estudios moleculares del genoma humano.

### "La historia"

como ya dijimos, nuestra especie, Homo sapiens, pertenece al grupo de los primates, que han estado asociados con las selvas de tipo tropical casi desde su origen en el cretácico, hace más de 65 millones de años, donde aparecieron algunos pequeños mamíferos que vivían en los árboles. A los humanos se nos clasifica entre los homínidos, donde se incluyen los llamados simios antropomorfos (de forma humana) como los chimpancés, los gorilas, los orangutanes y los gibones. De estos, nuestros parientes más cercanos son los chimpancés, luego los gorilas, y mucho más alejado los orangutanes y gibones. Los homínidos

23/09/2020

Floracion en el mioceno, entre 25 y 5 millones de años atrás. Nuestros antepasado mas antiguo, que fue descubierto apenas en 1994, Australopithecus ramidus, aparecio entre cinco y siete millones de años atrás en africa. y marca la separación de nuestro linaje del de los chimpances. Los individuos de esta especie viven en las selvas y llevaban un tipo de vida parecido al de los chimpances, no es completamente seguro que caminaran erguidos y su estatura era de aproximadamente 1.20 m. los dientes de los bebés de esta especie son mas parecidos a los dientes de un chimpance adulto que a los de la especie humana. posteriormente, hace 4.4 millones de años aproximadamente, aparecieron distintos individuos pertenecientes a la especie conocida como Australopithecus anamensis, descrita en 1995 a partir de restos fosiles encontrados en Kenia. A. anamensis presenta una mezcla entre un cráneo primitivo y características avanzadas en el cuerpo. Por ejemplo, los dientes y las mandíbulas son similares a los de otros monos. sin embargo, la forma de la tibia sugiere la bipedalidad, y el humero es muy parecido al de ser humano.

### "La raíz originaria"

De A. anamensis se separa Australopithecus afarensis, que es una especie muy conocida gracias al descubrimiento de los restos fosiles de una hembra en el desierto de Afar en Etiopia, que vivio entre 3.9 y 3.5 millones de años atrás, a la que bautizaron con el nombre de Lucy en 1978. De los estudios de los restos fosiles ahora sabemos que estos individuos median cerca de 1.5 m de estatura, tenían marcha bipeda, brazos largos, omóplatos salientes y grandes mandíbulas debido a su especialización en alimentos duros, cejas bajas y un cerebro pequeño, aunque mayor que el de sus ancestros, con una capacidad de entre 375 y 550 centímetros cúbicos (cc). El cráneo es muy similar al de un chimpance, excepto por los dientes que parecen mas humanos. Los caninos son mas pequeños que los de los monos, pero mas grandes y puntiagudos que los de los humanos, sin embargo, la pelvis y los huesos de las piernas.

## CITAS

(Francisco J. Ayala, 2020)

### **Bibliografía**

Francisco J. Ayala. (22 de Septiembre de 2020). Origen y evolución del ser humano. (A. Barahona, Ed.) *¿COMO VES?*, 32.